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Материалы агентства

Наступит ли «Великолепный век» для Армении? / Симон Караханян
Ничто так не может пропагандировать страну и ее историю, как хорошо снятый красивый фильм, и эту теорию 
подтверждает резко выросший интерес к истории Турции после начала показа турецкого сериала «Великолепный век».

Этот сериал повествует об истории Османской империи в период правления Сулеймана Кануни (Законодателя, 
Законника) или, как его называли в Европе – Сулеймана Великолепного.

Группы в соцсетях, объединяющие любителей этого сериала, только в рунете насчитывают десятки тысяч участников. 
Фильм смотрят в 42 странах мира более 150 миллионов зрителей, а продажа сериала принесла Турции многие миллионы 
долларов. Красота, блеск костюмов, мастерство актеров и сюжетные линии настолько заворожили фанатов, что они уже 
оправдывают «походы османов на неверных», а истории о жестокости османов предпочитают называть «выдумкой писак».

Количество туристов, посетивших Турцию в 2012 год,у уже увеличилось на более чем 5 млн, что во многом связано с 
интересом к фильму. В 2011 году эта цифра составила 36 млн, что принесло стране 23 млрд долларов. Дополнительный 
доход появился у ювелиров, которые создают и продают украшения, подобные тем, что в сериале носят султанши.

Казалось бы, что положительного так много, что критика фильма должна быть минимальной. К сожалению, сценарий и 
фильм не пришелся по душе премьер-министру Турции Реджепу Тайип Эрдогану. Он неоднократно высказывал свое 
возмущение тем, что картина больше уделяет внимание сердечным делам Сулеймана Кануни, нежели его походам и 
завоеваниям. «Они (другие страны) знают наших предков через «Великолепный век», но мы не знаем такого Сулеймана. 
Сулейман 30 лет не спускался с седла, это должны знать все», - заявил Эрдоган. Он предупредил, что «те, кто издевается 
над ценностями целого народа, обязаны отвечать за это перед законом».

У Эрдогана, как и у многих политиков в Турции, особое отношение к предкам – основателям и продолжателям мощнейшей 
империи 16 века. Для них Султан, «Император трех частей света», является наместником Аллаха на земле.

Премьер Эрдоган недавно даже цитировал Сулеймана Кануни, обращаясь к президенту Франции Николя Саркози, 
осуждая его за желание принять закон о криминализации геноцида армян. Премьер прочитал послание султана 
французскому королю: «Я, великий султан, хакан всех хаканов, коронующий королей, являюсь земной тенью Аллаха… – 
султан Сулейман хан. А вы, король Франции, Франциск, посылая письмо к моим воротам, которые являются приютом 
королей, вы оповестили нас о вашем пленении и заключении под стражу, так как ваша страна была подвержена оккупации. 
Чтобы спастись от этого положения, вы взываете ко мне о помощи…».

Эрдоган ощущает себя потомком османов, но дело в том, что лучшей пропаганды своей страны и истории, чем сериал, 
вряд ли можно найти.

К сожалению, Армения не может похвастаться такими достижениями. Фильмов, которые бы снимались в Армении и 
продавались в 40 странах мира, в Армении не снимают, хотя тем для таких фильмов можно найти много. Можно было бы 
снять великолепный сериал или хотя бы полнометражный игровой фильм про Великую Армению, хотя она и 
просуществовала значительно меньше, чем Османская империя - со 190 г. до н. э. по 428 г. н. э. Конечно же, это связано с 
большими затратами. Бедное армянское государство, которое в 2013 году поднимает минимальную зарплату на 6 
долларов, вряд ли раздобудет средства для фильма такого масштаба, а частные лица, а точнее олигархи, проживающие в 
Армении, не были замечены в любви к искусству.

Помимо этого, армянский кинематограф находится в плену и под давлением консервативного общественного мнения. Так, в 
армянских мыльных операх и фильмах лишь совсем недавно герои, влюбленные друг в друга, начали проявлять свои 
чувства не только словами и объятиями, но и целоваться! Это невиданная смелость для армянок, которые рискуют быть 
осужденными соседями и родственниками, в отличие от мужчин, которые уверены, что место армянской женщины уже 
определено раз и навсегда. Одну из армянских актрис, Анжелу Саркисян вообще обозвали проституткой за то, что в 
интернет попали ее откровенные фотографии в объятиях своего любовника. При этом, в СМИ слово "любовник" не 
употребляется, его называют «мужчиной Анжелы Саркисян».

Негодование армян вызывает также пропаганда признания геноцида армян известной фотомоделью и светской дивой Ким 
Кардашьян. В сети нередко можно встретить высказывания наподобие: «Она позорит армянскую нацию» или «Это позор, 
что порно-звезда пропагандирует признание геноцида армян, это медвежья услуга».

Получается, что создавать своё армяне Армении пока не в состоянии, но гримасничают, когда это  дело берёт на себя кто-
то, кто не погряз в болоте неоправданного консерватизма и мещанства.

Хочется надеяться, что настанет время, когда экранизация великих побед в истории Армении станет столь же популярной, 
как и победы османов в период правления Сулеймана Великолепного.

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 03.12.12

 

 Симон Караханян - политолог (Гюмри, Армения), специально для ИА     REX  

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31738.html

Минобороны выделило 80 квартир пострадавшим при взрыве газа в 
Томске
Минобороны предоставит до 80 квартир в готовых домах в Томске для временного расселения жильцов многоэтажки, где 
произошёл взрыв газа. Об этом 2 декабря сообщил журналистам губернатор Томской области Сергей Жвачкин.

По его словам, пострадавшие будут расселены в домах, которые были построены под размещение офицеров запаса. 
Ключи от 40 квартир представители Минобороны уже передали в администрацию Советского района, и первые жильцы 
в них будут переселены в них в течение суток, сказал губернатор.

Он уточнил, что люди будут жить в квартирах, выделенных Минобороны, до окончательного восстановления разрушенного 
взрывом дома.

Напомним, что администрация Томской области оценила затраты на восстановление многоэтажки в 50-60 миллионов 
рублей. Эти средства будут выделены из городского и областного бюджетов. Восстановление дома, как ожидается, может 
продлиться до двух месяцев.

Накануне Сергей Жвачкин обратился за помощью в расселении пострадавших жильцов к главе Минобороны Сергей 
Шойгу. Министр подписал распоряжение разместить граждан в свободном жилом фонде ведомства.

Взрыв произошёл 30 ноября в десятиэтажном доме по улице Сибирская, 33. Во время работы по монтажу натяжного 
потока в одной квартир на девятом этаже взорвался баллон с бытовым газом (сам дом не газифицирован). После этого 
произошло обрушение трёх балконов и потолочных перекрытий между девятым и десятым этажами. Пожар удалось 
потушить спустя семь с половиной часов.

В результате происшествия два человека погибли, пострадало 12 человек, десять из которых госпитализированы. Двое 
мужчин, женщина и двухлетний ребенок находятся в реанимации. Всего взрывом оказались повреждены 12 квартир.

По факту произошедшего следственными органами СК РФ по Томской области возбуждено уголовное дело по части 
2 статьи 216 УК РФ «Нарушение правил безопасности при производстве строительных работ, повлекшее 
по неосторожности смерть двух и более лиц».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31739.html

Арестованы все фигуранты уголовного дела о хищениях в ЖКХ 
Петербурга
Тверской суд Москвы санкционировал арест на два месяца ещё троих фигурантов уголовного дела о крупных хищениях 
в системе ЖКХ Санкт-Петербурга. Адвокаты подозреваемых просили об освобождении под залог, однако суд принял 
сторону прокурора, посчитав, что на свободе они могут оказать давление на свидетелей и скрыть улики.

Директор государственного казенного учреждения «Управление заказчика Санкт-Петербурга» Константин Мосин, 
замгендиректора ООО «Петроком» Сергей Жуковский, бывший гендиректор ООО «Петроком» Алексей Муравьёв, 
а также ранее арестованный советник Балтинвестбанка, учредителя ООО «Петроком» Андрей Кадкин проведут под 
арестом по меньшей мере до 25 января 2013 года.

Напомним, 30 ноября стало известно, что группа петербургских чиновников подозревается в     хищении   из городского 
бюджета 3 млрд рублей, которые выделялись на строительство и капитальный ремонт объектов тепло- и водоснабжения.

По версии следствия, коммунальщики, вступив в сговор с бизнесменами, проложили в Санкт-Петербурге до 600 км 
некачественных труб, что привело к многочисленным авариям. Как сообщили в МВД, по месту жительства и работы 
фигурантов дела было проведено 30 обысков, в ходе которых оперативники изъяли порядка 25 миллионов рублей, 200 
тысяч евро, 100 тысяч долларов, а также документы на элитную недвижимость и земельные участки.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31740.html
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От авантюры - к слабости: 2013 год - год обвала России в СНГ / 
Иннокентий Адясов
Наверное, ещё рано подводить итоги уходящего 2012 года и многое еще может произойти в оставшиеся недели. Но 
основной вывод касательно позиций России в СНГ можно сделать уже сейчас - Москва теряет влияние на бывшие 
союзные республики в ускоренном темпе.

Здесь стоит детально рассмотреть две наиболее "многообещающие" инициативы российских властей и исполкома СНГ 
(который также возглавляет представитель российских властей Сергей Лебедев) за 2010-2012 годы.

"Харьковские соглашения" с Украиной и создание Зоны свободной торговли (ЗСТ) в 
Содружестве

"Харьковские соглашения" были подписаны в апреле 2010 года, на волне эйфории у некоторых российских политиков от 
победы на президентских выборах на Украине "пророссийского" Виктора Януковича. Со стороны Москвы соглашения 
преследовали две цели: оказать поддержку новому "дружественному" президенту Украины (без 100 долларовой скидки на 
тысячу кубометров природного газа Киеву пришлось объявить о своем банкротстве уже в 2011 году) и "укоренить" ЧФ 
России в Крыму, сделав Севастополь неким приблизительным аналогом американского Гуантанамо на Кубе.

Украинская экономика получила столь нужную ей передышку, Киев счастливо избежал неизбежного банкротства (объем 
полученной скидки на российский газ уже приближается к 8 млрд долларов!), российский ЧФ по факту стал заложником 
украинских властей.

Практически сразу после подписания "Харьковских соглашений" украинские власти увязали вопрос обновления 
корабельного состава ЧФ (многим кораблям флота уже больше 30 лет и они не могут считаться сейчас серьезной боевой 
силой) с предоставлением Москвой новых скидок на газ. Практически без перерывов продолжается политика тихого 
выдавливания ЧФ из Крыма через введения множества препятствий для нормального функционирования флота.

МИД России долго делал вид, что не происходит ничего экстраординарного, но фактический арест украинской таможней 
большого объема ГСМ для нужд ЧФ (что делает невозможным даже минимальную боевую подготовку флота) вынудило 
российское внешнеполитической ведомство сделать заявление о нарушении Киевом достигнутых договоренностей (то есть 
по факту признать провал российской политики в отношение Украины).

Не надо быть прорицателем, чтобы предположить, что давление на российский ЧФ в Крыму будет усиливаться день ото 
дня и не только со стороны радикальной оппозиции (она последовательно требует денонсации "Харьковских соглашений" и 
немедленного вывода ЧФ из Крыма), но и со стороны официальных украинских властей (в ближайшее время Киев может 
вновь поставить вопрос о повышении арендных платежей за базирование ЧФ в Севастополе).

Вторым знаковым провалом российской политики в Содружестиве стала ситуация с созданием и началом 
функционирования ЗСТ СНГ.

Исполком СНГ - основной лоббист и промоутер этой идеи - в качестве базового аргумента необходимости ЗСТ для России 
выдвигалась идея, что в рамках нового формата удастся наладить реальную экономическую интеграцию с 
"интеграционными скептиками": Украиной и Узбекистаном. Никакие аргументы против искусственного создания ЗСТ (в 
первую очередь, что продвижение Москвой этого проекта во многом девальвирует идею Таможенного союза ЕврАзЭС) не 
принимались во внимание.

Украина, даже ещё не подписав соглашение о создании ЗСТ, потребовала для себя снижения цен на российский газ до 
уровня Белоруссии - члена ТС (165 долларов за тысячу кубометров), отмену вывозных пошлин на российскую нефть и 
нефтепродукты, допуск к российской системе трубопроводов для прямого импорта углеводородов из Центральной Азии. В 
создаваемых структурах ЗСТ СНГ Киев собирается последовательно добиваться выполения вышеперечисленных 
требований от России.

При этом представители украинской власти на всех уровнях продолжают подчеркивать, что стратегическая цель страны - 
евроинтеграция и первым шагом на этом пути должно стать подписание соглашения об ассоциации (оно подразумевает и 
создание ЗСТ с ЕС) между Киевом и Брюсселем.

Исполком СНГ много раз бодро рапортовал, что Узбекистан готов подписать все документы о создании ЗСТ и таким 
образом самым активным образом подключиться к интеграционным проектам. Однако очень скоро выяснилось, что 
Каримову все разговоры о присоединении к ЗСТ нужны для поддержки Россией его позиции в "водном конфликте" с 
Таджикистаном и Киргизией.

Когда Москва заняла более осторожную позицию, чем рассчитывал президент Узбекистана, Ташкент моментально забыл о 
ЗСТ СНГ.

Как и предупреждали эксперты, авантюра с искусственым созданием ЗСТ в СНГ серьёзно затормозила 
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евразийские проекты, прежде всего ЕЭП.

После относительно успешного запуска ТС ЕврАзЭС, 2012 год мог стать первым годом реального функционирования ЕЭП.

Но всё произошло с точностью до наоборот: Москва снова выясняет отношения с Минском из-за вывозных пошлин на 
нефть, Астана начинает чуть ли не открыто демонстрировать фронду евразийским интеграционным проектам.

И вряд ли можно считать случайностью, что президент Казахстана Нурсултан Назарбаев - ещё недавно горячий сторонник 
евразийской интеграции - начинает всё чаще говорить о "солидарности и союзе тюркских народов".

В 2012 году стало модно говорить о необходимости использования инструментария "мягкой силы" для продвижения 
российского влияния в СНГ (более широко на постсоветском пространстве). Безусловно, для продвижения российского 
влияния необходимо использовать все форматы, включая и формат "мягкой силы". Речь об этом в экспертных кругах шла 
ещё с начала 2000-х годов. Но новый модный формат далеко не универсальный ключ для решения всех проблем, 
связанных с российским присутствием в СНГ. Во-первых институты soft power или точнее attractive power - 
"привлекательной силы" - могут эффективно работать только в комплексе мер традиционного влияния (военного, 
экономического, дипломатического). Во-вторых, Россия катастрофически отстает в разработке собственных технологий и 
инструментария "мягкой силы". Подавляющее большинство "научных" работ по этой тематике представляет собой  
компиляцию из общеизвестных цитат и разработок Госдепа США и американских фондов где-то середины - конца 80-х 
годов прошлого века (время "бархатных революций" в Восточной Европе, падения Берлинской стены и распада СССР).

Сама концепция "мягкой силы" стала постоянной мишенью для критики и в США. Многие американские политологи уже 
открыто заявляют о том, что время "мягкой силы" в классическом её понимании закончилась с концом эпохи 
неолиберализма. Случайно или нет, но Хиллари Клинтон, большая поклонница идей soft power, в ближайшее время 
оставит пост главы Госдепа США.

Стоит признать, что на формирование ценностных приоритетов гражданского общества в СНГ Россия по большому счёту 
сейчас влиять серьезно не может. Более того - новые поколения политиков постсоветского пространства будут в массе 
своей настроены антироссийски. Пророссийские силы будут представлены либо маргиналами от политики, либо 
ситуативными попутчиками - причем, многие из новых политиков при этом могут очень неплохо знать русский язык (что уже 
сейчас активно происходит на Украине и в Белоруссии).

Сейчас необходимо определить ядро российской "мягкой силы". Какую повестку будет предлагать Россия своим 
контрагентам в странах СНГ и какие идеи и ценности будет транслировать гражданскому обществу в этих странах? Без 
ответа на эти базовые вопросы все усилия по созданию эффективного инструментария российской "мягкой силы" останутся 
в лучшем случае околонаучными разговорами.

2013 год будет также характеризоваться резким снижением газового фактора как инструмента российского влияния 
в СНГ.

Последствия "сланцевой революции" коснулись и постсоветского пространства: в мире сейчас избыточное предложение 
газа и сжиженный газ, предлагаемый по спотовым ценам, значительно дешевле российского. Пока в СНГ (включая и 
Украину) нет терминалов для приемки сжиженного газа (LGN-терминалов), что серьезно мешает диверсификации газовых 
поставок. Но вопрос запуска мобильных LGN терминалов -  это лишь вопрос времени.

Пока Украина заявила, что закупит в 2013 году у "Газпрома" лишь 18 млрд кубометров природного газа (по соглашениям 
2009 года Украина должна либо закупить, или оплатить минимум 33, 2 млрд кубометров).

Такое сокращение закупок может очень серьезно сказаться на экспортной выручке "Газпрома" и втянуть российский 
концерн в практически бесконечные арбитражные разбирательства (для того чтобы избежать арбитражных процедур, 
"Газпром" был вынужден снизить контрактную цену на газ для европейских компаний, что еще больше укрепило Киев в 
желании пересмотреть газовые соглашения с Москвой).

На фоне переизбытка предложения природного газа в Европе Россия уже несколько раз пересматривала планы по запуску 
широко разрекламированного "Южного потока" (последний датой запуска проекта сейчас считается 2014 год).

Таким образом амбициозные планы "Газпрома" стать основным оператором по экспорту природного газа из районов 
Центральной Азии и Каспия переносятся на неопределенный срок.

В российском массовом сознании до сих пор есть устойчивый миф, что Москва может влиять на политику некоторых 
партнеров по СНГ (прежде всего, стран Центральной Азии) через контроль за трудовой миграцией и допуском иностранной 
рабочей силы на российский рынок труда.

Действительно переводы трудовых мигрантов стали очень весомыми статьями поступления валюты в эти страны и 
трудовая миграция во многом снижает социальную напряженность в регионе. Но сейчас и Россия также зависит от 
постоянного притока трудовых мигрантов для функционирования своей экономики.

Гипотетическая высылка трудовых мигрантов сейчас могла бы остановить целые отрасли, и, несмотря на все разговоры о 
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необходимости модернизации, российская экономика и в среднесрочной перспективе будет требовать все возрастающего 
объема низкоквалифицированной рабочей силы. Причем качество этой рабочей силы будет падать год от года. Кроме того, 
на трудовой миграции уже сложились в России мощнейшие коррумпированные кланы и как следствие все кампании "по 
борьбе с незаконной миграцией" заканчиваются и будут заканчиваться очередными пропагандистскими истериками для 
успокоения российского обывателя и возросшими поборами с мигрантов (эти поборы в конечном счете будут переложены в 
цену товара или услуги, создаваемой мигрантами).

Что же делать в условиях наступающего системного обвала позиций России в СНГ?

Методологически неправильна сама идея об "интеграции в рамках СНГ", которую так любят повторять российские 
чиновники, имеющие отношение к этой проблематике и стремящиеся хоть как -то оправдать свое бюрократическое 
существование.

СНГ создавалось в конце 1991 - начале 1992 годов именно как для структура развода (моментами не совсем мирного) 
бывших советских республик и перераспределения власти и главное бывшей союэной собственности между новыми 
элитами .

Наверное, относительно немногие работающие структуры Содружества могут существовать и дальше (и главное получать 
госфинансирование), но странно было бы поручать институту развода создание нового (новых) интеграционных 
объединений. В лучшем случае это может затормозить процесс реальной интеграции, в худшем навсегда заболтать идею 
интеграции на постсовестком пространстве.

Если говорить более широко об интеграционной проблематике, то придется прийти к неутешительному выводу: все более-
менее значимые решения о политике России на пространстве СНГ принимаются бюрократическими кланами, основная 
задача которых получить под осуществление своих, часто сомнительных со всех точек зрения планов бюджетные средства 
и не допустить публичного обсуждения новых форматов и инструментария российской политики на этом пространстве.

При таком положении вещей, дальнейшие ослабление влияния России на пространстве СНГ представляется неизбежным. 
И 2013 год станет, к сожалению, ярким тому подтверждением.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31741.html

«Росатом»: Россия преодолела отставание от США в суперкомпьютерах
За последние 3-4 года в суперкомпьютерной отрасли России произошли кардинальные изменения. Об этом заявил 
директор департамента научно-производственной базы ядерно-оружейного комплекса госкорпорации «Росатом» Сергей 
Власов на пресс-конференции в Переяславле-Залесском, сообщает корреспондент ИА     REX  .

Он напомнил, что в 2009 году была принята стратегия развития отрасли, которая была утверждена Советом безопасности 
России.

«За период действия данной стратегии многое удалось сделать. Если отставание от США в области использования 
суперкомпьютерной промышленности было порядка 100 раз в 2009 году, то сегодня такое отставание ликвидировано. Если 
на промышленных предприятиях процент американского программного обеспечения достигал 90%, то на сегодня созданы 
отечественные пакеты программ, закрывающих до 70% основных задач», — сказал Власов.

Он также отметил, что три года назад отечественные разработки компактных супер-ЭВМ практически отсутствовали, 
а на сегодняшний день уже «создан базовый набор и порядка 70 отечественных предприятий оснащены этими 
комплексами».

Власов также отметил рост интереса к суперкомпьютерным разработкам в целом ряде российских отраслей, в том числе 
в авиации, оборонке, в топливно-энергетическом комплексе.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31742.html

Израиль отверг решение Генассамблеи ООН о повышении статуса 
Палестины
Правительство Израиля единогласно отвергло решение Генассамблеи ООН о закреплении за Палестиной статуса 
государства-наблюдателя в организации. Об этом 2 декабря сообщила канцелярия премьер-министра Израиля Биньямина 
Нетаньяху.

Как говорится в постановлении кабинета министров, решение Ассамблеи никаким образом не изменит состояние спорных 
районов. В документе также подчёркивается, что данное решение не сможет служить основой для дальнейших 
переговоров, поскольку «не продвигает мирного решения конфликта».
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Напомним, за решение о повышении статуса Палестины 29 ноября проголосовали 138 из 193 стран-членов ООН, включая 
Россию, большинство стран СНГ, Францию и Китай. Против высказались девять государств, среди которых США, Израиль, 
Канада и Чехия. Остальные участники голосования, в том числе Великобритания, Германия, Польша и страны Прибалтики, 
воздержались.

Получение статуса государства-наблюдателя в ООН позволит Палестине напрямую обращаться в международные 
организации под эгидой ООН. В частности, палестинцы смогут обратиться с исками против Израиля в Международный 
уголовный суд в Гааге. Хотя Израиль не признает юрисдикции этого суда, юридические последствия исков могут затронуть 
израильтян, проживающих в странах, где юрисдикция суда признаётся.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31743.html

МЧС обещает восстановить движение на трассе М-10 в ближайшее время
Нормализация обстановки на трассе М-10 в Тверской области, где сформировалась многокилометровая пробка, ожидается 
к 18:00. Об этом 2 декабря заявили журналистам в Северо-Западном региональном центре МЧС России.

Пробки из-за чрезмерного количества выпавшего снега образовались на трассе М-10 (Москва-Санкт-Петербург) 30 ноября. 
Протяжённость заторов в обоих направлениях достигала 200 км.

Ранее МЧС объявило о нормализации обстановки на трассе, однако в социальных сетях появились многочисленные 
сообщения от водителей, опровергающие официальные данные. После этого в ведомстве заявили, что движение 
большегрузного автотранспорта на трассе затруднено, в связи с необходимостью пропуска снегоуборочной техники.

Зампредседателя правительства Дмитрий Рогозин заявил о намерении лично проверить ситуацию, возникшую на трассе 
М-10, и призвал автомобилистов присылать ему информацию о проблемах на дороге. «Присылайте свежую информацию 
о проблемах на трассе М10, да и на других тоже. Завтра утром жду сводный доклад МЧС, но хочу все перепроверить», — 
написал вице-премьер в своём микроблоге в Twitter.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31744.html

Глава МЧС осматривает на вертолёте пострадавшие от снегопада 
регионы
Глава МЧС России Владимир Пучков совершает на вертолёте облёт Ленинградской, Новгородской и Тверской областей, 
наиболее сильно пострадавших снегопада за последние несколько дней. Об этом 2 декабря сообщили журналистам в 
пресс-службе МЧС России.

Как предполагается, министр на месте проконтролирует работу всех служб задействованных в ликвидации последствий 
стихии, а также проверит, какие меры принимаются для проезда автотранспорта и обеспечения водителей самым 
необходимым.

Напомним, что особенно сложная ситуация сложилась на трассе М-10 на территории Тверской области, где из-за 
чрезмерного количества выпавшего снега образовались пробки протяжённостью до 200 км. Полностью нормализовать 
движение на автодороге не удаётся до сих пор.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31745.html

Баку не простит Анкаре второго «цюрихского предательства» / Станислав 
Тарасов
Председатель Еврокомиссии Жозе Мануэль Баррозу заявил в Ереване, что прогресс в нагорно-карабахском 
урегулировании остается в числе приоритетов связанной  внешней политики ЕС. По его словам, «в  июне мы приняли 
новую программу, которая направлена на мирное урегулирование карабахского вопроса. Принципы соглашения, 
согласованные в Мадриде, уже есть, необходима только политическая храбрость для их осуществления».

В чем же суть этой новой программы? Оказывается, по словам Баррозу,  «решение конфликта и обеспечение стабильности 
в регионе будет способствовать тому, что Армения и соседние страны смогут полноценно использовать как свой потенциал, 
так и возможности, предоставляемые Соглашением об Ассоциации. Факт же закрытых границ, подчеркнул он, создает 
ощутимые экономические риски и препятствует росту». То есть Брюссель  обнародовал некий  тактический ориентир 
«Армении   и соседним странам» - интеграция в Евроатлантическое пространство, что  якобы  позволит  добиться 
 урегулированию карабахского конфликта. Возможно, но какого урегулирования?
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Тут начинается самое интересное. Премьер-министр Армении Тигран Саркисян на встрече с членами Клуба 
главных редакторов стран СНГ, Балтии и Грузии выступил с интригующим заявлением. По его словам, «мы по 
инициативе нашего президента начали переговорный процесс с Турцией по установлению дипломатических 
отношений без предусловий. Эта инициатива была поддержана Евросоюзом, Россией, США, и эта, так 
называемая, «футбольная дипломатия»,  привела к тому, что в Швейцарии были подписаны протоколы о 
нормализации двусторонних отношений, вся суть которых заключалась в том, что мы готовы пойти на это без 
предусловий. У меня такое впечатление, что для них (турок - С.Т.)  это была неожиданность, потому что на 
нас было очень сильное давление – все наши диаспоры, где армяне имеют сильный политический лоббинг, 
были против того, чтобы Армения села за стол переговоров с турками и подписала бы такие протоколы... мяч 
сейчас на поле Турции».

Действительно, 10 октября 2009 года главы МИД Армении и Турции подписали в Цюрихе «Протокол об установлении 
дипотношений» и «Протокол о развитии двусторонних отношений», которые должны были быть ратифицированы 
парламентами двух стран. В одном из пунктов Протоколов  Армения и Турция пришли к согласию вывести проблему 
Геноцида армян 1915 года за скобки «большой политики»,  создав всего лишь общую комиссию историков. Анкара  могла 
бы воспользоваться этим моментом «сдачи позиций» со стороны Еревана, но только под давлением Баку, желавшего 
связать проблему нормализации отношений между Турцией и Арменией  с  освобождением оккупированных районов, 
пришла  к тому, что турецкая сторона стала затягивать  ратификацию Протоколов  в парламенте.

Почему тогда Армения не пошла сама  и не идет сейчас на ратификацию этих протоколов, а вместо этого 22 апреля 2010 
года президент Армении Серж Саргсян подписал указ о приостановлении процесса ратификации,  заявив, что «Турция не 
готова продолжать начатый процесс»?  Оговаривалась ли процедура одновременной ратификации парламентами двух 
стран этих документов или  имеются  какие-то особые условия? Ответ на этот вопрос приобретает принципиальное 
значение для понимания сути происходящих сейчас  процессов во взаимоотношениях между Арменией и Турцией. И вот 
почему.

Дело в том, что в конце ноября  парламентская комиссия по сотрудничеству Армения-Евросоюз по итогам заседания в 
Брюсселе выступила с заявлением, в котором  содержится призыв  к Армении и Турции ратифицировать Протоколы, 
«начать реализацию шагов для нормализации отношений между двумя странами,  и открытия границ без всяких 
предусловий». Комиссия также призвала  покончить с политикой экономической изоляции какой-либо страны региона. 
Одновременно в заявлении  отмечается «нецелесообразность идентификации процессов по мирному урегулированию 
карабахского конфликта и нормализации армяно-турецких отношений».

Вслед за этим президент Армении Серж  Саргсян по итогам проходящего в Ереване второго Саммита Европейской 
народной партии (ЕНП) и лидеров стран «Восточного партнерства», вместо того, чтобы  публично озвучить условия 
ратификации Протоколов (если они есть, конечно) заявил, что  «последняя закрытая граница Европы – армяно-турецкая 
граница – должна быть открыта немедленно и без предусловий». По его же  словам, «стремящаяся к членству в ЕС Турция 
продолжает осуществлять незаконную блокаду «восточного партнера» ЕС – Армении».

Это - призыв  Еревана к Анкаре сделать первый шаг, который официальный Ереван, опасаясь быть  обвиненным 
в «национальном предательстве», не может сделать сам. И не только.  Протоколы, не «завязанные» на проблему 
карабахского урегулирования, даже при условии их  ратификации, оставляют Степанакерт  один на один с Баку, поскольку  
в юридическом смысле   Нагорный Карабах  считается неотъемлемой частью Азербайджана. Любопытно и то, что новый 
министр иностранных дел Карабаха Карен Мирзоян, выступая  в Ереване  на международном форуме «Динамика 
региональной безопасности на Южном Кавказе» стал сетовать на то, что «со стороны Азербайджана нет  ответных шагов в 
плане создания в регионе атмосферы всеобщей безопасности на основе сотрудничества  и уважения демократических 
принципов».

А как должен действовать сейчас  Азербайджан? Анализ возможных вариантов реализации его планов возвращения под 
свой контроль утерянных территорий  подталкивает к выводу, что  сценариев действий может быть только два. Первый: 
организовать  давление на Турцию с  целью провести ратификацию  Протоколов,  убедить  Анкару «внезапано» объявить 
об открытии границ с Арменией,  и помочь, таким образом,  Сержу Саргсяну выиграть очередные президентские выборы. 

Второй сценарий: предоставить  возможность событиям  в  Армении  развиваться «естественным ходом»,  а затем  
осуществить «технический эндшпиль в карабахской партии».  При этом   Баку должен будет провести тончайшую 
внешнеполитическую игру,  которая потребует высокого дипломатического мастерства. Во всяком случае, нынешние 
действия армянских политиков предоставляют Азербайджану шанс если не выиграть Карабах сейчас, то в будущем занять  
сильную позицию сразу на двух флангах - Евроатлантическом пространстве и в Евразийском экономическом союзе.  То 
есть, поменяться с Арменией местами во внешнеполитических площадках.

Тогда Баку получит возможность  выступить в этой игре страной, реализующей европейские ценности в Азии, а азиатские - 
в Европе, а его  армянские оппоненты будут вынуждены выступать, в лучшем случае, с позиции только европейских 
ретроградов. Бесспорно, такая игра требует и политической консолидации, и мобилизации дипломатических средств, — но 
она того стоит. Всем есть что терять.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31746.html
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Израиль приостановил перевод денег палестинской администрации
В ответ на повышение статуса Палестины в ООН Израиль принял решение приостановить перечисление Палестинской 
национальной администрации (ПНА) налогов и пошлин, которые собираются от её имени. Об этом 2 декабря сообщают 
местные СМИ со ссылкой на министра финансов Израиля Юваля Штайница.

По его словам, в декабре собранные деньги пойдут на погашение долга ПНА за электричество перед израильской 
компанией. Отметим, что эти средства составляют значительную часть палестинского бюджета и необходимы в том числе 
для выплаты жалования десяткам тысяч государственных служащих.

29 ноября Генассамблея ООН приняла решение о присвоении Палестине статуса государства-наблюдателя в организации. 
Власти Израиля отказались признать решение Ассамблеи, а спустя менее суток после голосования санкционировали 
строительство 3 тысяч домов для еврейских поселенцев в Восточном Иерусалиме.

2 декабря кабинет министров Израиля также принял постановление, в котором заявлено, что решение Ассамблеи никаким 
образом не изменит состояние спорных районов. В документе также подчёркнуто, что повышение статуса Палестины в 
ООН не сможет служить основой для дальнейших переговоров, поскольку «не продвигает мирного решения конфликта».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31747.html

Медведев обеспокоен ситуацией на дорогах
Председатель правительства Дмитрий Медведев обеспокоен ситуацией на дорогах, сложившейся в ряде российских 
регионов в связи со снегопадом. Об этом 2 декабря сообщил вице-премьер Дмитрий Рогозин, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

«Д.А.Медведев обеспокоен ситуацией на дорогах. Завтра на совещании с вице-премьерами доложу общую обстановку. 
Надеюсь, проблема будет решена», — написал Рогозин в своём микроблоге в Twitter.

Напомним, что особенно сложная ситуация сложилась на трассе М-10 на территории Тверской области. Из-за большого 
количества выпавшего снега с 30 ноября здесь образовались многокилометровые пробки. Полностью нормализовать 
движение на автодороге не удаётся до сих пор. По данным Госавтоинспекции МВД РФ, протяжённость пробки в настоящее 
время составляет 55 км.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31748.html

В Москве проверяют все вокзалы и аэропорты из-за сообщения о бомбе
Полиция проверяет все железнодорожные и автомобильные вокзалы, а также аэропорты Москвы после звонка об угрозе 
взрыва. Об этом 2 декабря сообщают ряд СМИ со ссылкой на источники в правоохранительных органах.

Сообщение о возможном взрыве на одном из вокзалов поступило от неизвестного мужчины, позвонившего в службу «02». 
При этом звонивший не уточнил, о каком именно объекте идёт речь. Информация была передана подразделениям 
транспортной полиции, которая начала проверку. Эвакуация пассажиров на проверяемых вокзалах не проводится.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31749.html

Путин проверит ход восстановительных работ в Крымске
Президент России Владимир Путин в ближайшее время посетит город Крымск, пострадавший от катастрофического 
наводнения в июле этого года, где лично проинспектирует ход восстановительных работ. Об этом 2 декабря сообщил 
журналистам пресс-секретарь главы государства Дмитрий Песков.

«Точное время визита пока не определено, но Владимир Путин собирается посетить Крымск», — сказал Песков. 
Он отметил, что президент «обещал это жителям и предупреждал об этом губернатора Краснодарского края Александра 
Ткачёва».

Ожидается, что в ходе визита Путин посетит восстанавливаемые объекты, а также пообщается с местными жителями 
и проконтролирует оказание помощи пострадавшим.

Напомним, что наводнение 6-7 июля затопило порядка 7 тысяч жилых домов в Крымске, Геленджике, Новороссийске 
и ряде посёлков Краснодарского края. Жертвами стихии стали 168 человек. Наиболее всего от наводнения пострадал 
Крымский район.
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Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31750.html

Ремонтные работы на Московской железной дороге продолжатся до 
конца декабря
Продолжение путевых работ на столичной магистрали связано с тем, что железнодорожники планируют завершить 
большой объём ремонта пути на основных направлениях дороги, где реконструкция железнодорожного полотна 
необходима для бесперебойного и безопасного движения поездов, сообщили ИА     REX   в службе корпоративных 
коммуникаций МЖД.

В декабре ремонтные работы продолжатся на нескольких направлениях Московской железной дороги. В связи с путевыми 
ремонтными работами изменяется расписание движения пригородных электропоездов.

На Белорусском направлении продолжится модернизация на главных путях перегонов Кубинка-1-Тучково, Туманово-
Мещерская, Кунцево-Усово. Назначены технологические окна для проведения работ по замене стрелочного перевода на 
станции Бородино - на 4 декабря, и на станции Мещерская – на 8 декабря. В связи с работами изменяется расписание 
движения пригородных поездов Белорусского направления МЖД, несколько электричек будут отправляться раньше или 
позже графика, часть электричек временно выводится из расписания.

На Казанском направлении МЖД ремонтные работы по реконструкции верхнего строения пути продолжатся 18 и 19 
декабря на перегоне Денежниково- Старожилово, где специалисты Спецмостотреста – филиала ОАО "РЖД-строй" 
проводят работы по установке пролетного строения моста. С 17 декабря с 10 до 13 часов назначены технологические окна 
на перегоне Голутвин-Пески, что незначительно повлияет на расписание нескольких дневных электропоездов.

На Ярославском направлении с 3 по 7 декабря продолжатся работы по капитальному ремонту пассажирской платформы на 
станции Софрино, "окна" назначены по рабочим дням с 11 до 14 часов, что также незначительно повлияет на расписание 
движения пригородных электричек.

На Курском направлении работы по ремонту пути станции Щербинка и на перегонах Подольск-Щербинка и Серпухов-
Тарусская продолжатся с 10 декабря. "Технологические окна" затронут расписание движения дневных электропоездов, 
часть из них будет временно выведена из графика, часть будет курсировать по измененному расписанию. Изменится 
расписание движения дневных электричек, часть из них проследует от Подольска до Царицыно по свободному от ремонта 
пути без посадки и высадки пассажиров на ст. Подольск, пл. Силикатная, Щербинка, Бутово, Красный строитель, 
Покровская, Битца и Царицыно. По рабочим дням продолжается ремонт на главном пути перегона Тарусская-Шульгино, с 
18 декабря здесь начнутся работы на контактной сети.

Ремонтные работы на Киевском направлении МЖД частично повлияют на график движения по Большому кольцу (БМО). 
Так, 1 декабря будет ограничено курсирование электропоездов на участке Бекасово-Кресты, Кубинка 2- Поварово, 
Бекасово-Сандарово. С 4 декабря продолжатся работы по модернизации главного пути перегонов Суходрев-Тихонова 
Пустынь, Малоярославец- Ерденево, Воротынск- Калуга-2,-Балабаново. На время проведения работ несколько 
электропоездов выводится из расписания, часть составов по техническим причинам будет отправляться раньше или позже 
установленного расписания.

Незначительные изменения в расписании движения дневных электропоездов будут на Рижском направлении, где ведутся 
работы на перегоне Тушино-Павшино.

На Горьковском направлении МЖД с 4 декабря в связи с производством ремонтных работ по капитальному ремонту пути 
на ст. Ногинск изменяется расписание движения пригородных электропоездов на участке от Фрязево до Захарово. В ночь с 
14 на 15 декабря назначены работы по замене стрелочного перевода на ст. Железнодорожная, что приведет к коррективам 
в графике движения вечерних и ранних утренних электропоездов на участках от Москвы до ст. Захарово, Электрогорск. С 
00 часов 16 декабря до 17 ч. 24 декабря изменяется график движения электропоездов на участке Москва- Крутое, Москва-
Балашиха. В эти дни на станции Кусково будет производиться замена электрической централизации на 
микропроцессорную. С 17 декабря начнутся работы по обновлению контактной сети на ст. Павловский Посад, из 
расписания выведено всего два электропоезда на участке Храпуново-Электрогорск.

Со всеми изменениями в расписании движения пригородных электропоездов можно ознакомиться на вокзалах и 
остановочных пунктах МЖД.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31751.html
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